



VETA FUNCIÓN PÚBLICA A EMPRESAS

Asestan golpe al cártel de la sangre

JUAN LUIS RAMOS

Una investigación desde 2016 reveló colusión en licitaciones de servicios de laboratorio

Cuatro de al menos 15 empresas investigadas desde 2016 por el órgano antimonopolios por coludirse para obtener contratos millonarios de servicios de laboratorio y banco de sangre con el Sector Salud fueron vetadas. La Secretaría de la Función Pública (SFP) anunció ayer su inhabilitación por siete años.

En cinco circulares publicadas en el *Diario Oficial de la Federa-*

ción, la Secretaría notificó a las dependencias federales, empresas estatales y gobiernos locales la prohibición de firmar contratos con Valtrum, Impromed, Centrum Promotora Internacional, Instrumentos y Equipos Falcón, así como Med Prime.

Las primeras cuatro empresas eran parte del llamado *cártel de la sangre*, investigado desde hace más de un quinquenio por la Co-

misión Federal de Competencia Económica (Cofece).

El organismo indagó arreglos entre las compañías para manipular precios y restringir la oferta o demanda de los servicios, y beneficiar sus negocios.

El IMSS denunció en 2016 ante la Cofece la actividad de diversos proveedores por haberse coludido en los procedimientos de licitación de servicios integrales. Como resultado, la Autoridad Investigadora de la Comisión abrió el caso DEOII-2016.

Un informe de 2020 de la Cofece refiere que las prácticas anti-

competitivas por parte de más de una decena de empresas generaron un daño a las finanzas del IMSS y el ISSSTE de más de mil 200 millones de pesos, resultado de los sobrepagos pagados durante 10 años.

Al mismo tiempo que realizaba la investigación, la Cofece presentó una querrela ante la Fiscalía General de la República (FGR) por el delito de colusión.

Tras las investigaciones y los juicios, la SFP determinó ayer la inhabilitación de algunas empresas, y una sanción administrativa por los delitos cometidos. **Pág. 15**



Hiroshi Takahashi **Pág. 5**
Benjamín González **Pág. 12**
Alberto Aguilar **Pág. 16**

EN PLENO DESABASTO Birmex dejó de vender vacunas y medicinas

Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex) tuvo un subejercicio en 2021 de mil 490 millones 598.1 mil pesos que atribuyó a "la baja en ventas" de medicamentos y vacunas del cuadro básico, mientras en el país se reportaba desabasto. Ese mismo año acumuló anomalías operativas como falta de control en la entrada y salida de mercancías del almacén, anticipos a proveedores sin documentación y cuentas por cobrar por más de mil 170 millones de pesos, según una auditoría del despacho privado De Anda, Torres, Gallardo y Cía. **Pág. 4**

ADIÓS AL AUTO A GASOLINA
California fija la fecha
LOS ÁNGELES. California, el principal mercado para los fabricantes de vehículos, es el primero en Estados Unidos y uno de los primeros en el mundo, en prohibir la venta de coches a gasolina nuevos para 2035. **Pág. 24**

Preparan otro cambio de planes

Casi a punto de dejar el mando en la SEP y a horas del inicio del ciclo escolar, Delfina Gómez anunció, junto a su sucesora, un nuevo plan de estudios para educación media y superior. Será similar al plan presentado la semana pasada para preescolar, primaria y secundaria y que, aseguró, nada tiene de "perverso" o ideológico. **Pág. 5**



ROBERTO HERNÁNDEZ



ESTO



CHAMPIONS LEAGUE Bayern vs Barcelona, el duelo más atractivo

Bávaros y catalanes quedaron emparejados en la fase de grupos y Thomas Müller le lanzó el reto a su amigo y excompañero Robert Lewandowski: "Nos vemos en Munich". **ESTO**

NICOLA KUPERUS



ADULT. ELECTROPUNK DESGARRADOR

Nicola Kuperus y Adam Lee Miller, integrantes del dueto estadounidense de electropunk, nos hablan en entrevista de su regreso a México, sus planes y su forma de ver el negocio de la música. **NORMAL**